
Compte rendu réunion du 17 juin 2024 
 
 
 
Objet :Réflexion sur les différents usages et aménagements des espaces publics à Cobonne. 
Lieu : Le Moulin chez Anne et Jérôme. 
Présences : 27 personnes. 
 
 
 
Introduction à la réunion. Rappel du contexte, déroulement et perspectives. 
 
Quelques évenements récents ont conduit des habitants de Cobonne à vouloir se réunir afin de 
mieux se connaître, se parler, donner son avis sur un sujet fédérateur qui concerne le vivre 
ensemble. 
 
En effet : 
 - De nombreux Cobonnois ont répondu au questionnaire relatif au devenir du territoire à 
l’occasion du lancement de la réflexion sur le PLUI. Suite à cette consultation les habitants n’ont plus 
été associés ni consultés jusqu’à la restitution finale. Ce qui a généré de nombtreuses frustrations 

 
 - Des discussions informelles, au hasard de rencontres entre administrés, sur des sujets 
récurents, notamment l’occupation des espaces publics ont révélé un intérêt et un besoin de s’exprimer, 
d’échanger, d’être consulté sur la «  chose communale ». 
 
 -La récente réunion publique pour demander leur avis aux habitants sur le choix des essences 
à planter au cimetière de la Maronne et au verger du donjon  a été bienvenue mais a semblé trop 
restrictive. 
 
D’où l’ idée de se réunir pour évoquer les usages et aménagements des espaces publics à Cobonne. 
 
 
 
Objectif  de la réunion : 
 
Il s’agit de mener une réflexion sur les différents usages et aménagements existant ou à venir des 
espaces publics de Cobonne : souhaits, remarques, optimisation, conflits d’usages etc.... 
 
On met tout sur la table , on trie et on fait des propositions. 
 
Objectif ultime: transmettre à la mairie le résultat de cette réflexion. Celle-ci étant souveraine pour 
les décisions à prendre. 
 
Pourquoi chez l’habitant ? 
 
Dans un premier temps il avait été envisagé de tenir cette réunion dans la salle communale. Suite à 
des malentendus de communication, cela est apparu plus compliqué que prévu. 
 
Comme nous disposions de peu de temps pour lancer l’invitation avant l’été, le choix a été fait 
d’organiser cette réunion chez l’habitant. 
 
Merci à Anne et Jérome d’avoir proposé ce lieu… qui gagne à être connu. 



 
 
 
Déroulement de la réunion : 
 
Anne  s’est proposée bénévolement pour animer cette réunion, réguler les temps de parole, aider à ne 
pas dévier de l’ordre du jour etc... 
 
 Perspectives : 
 
Les enseignements de cette première rencontre et la suite à y donner seront décidés collégialement au 
terme de la réunion. 
 
 
Propos liminaire de Anne Golliet. 
 
Anne précise que cette réunion est un exercice qui doit permettre de retrouver notre capacité  à être 
en lien. 
Cela passe par une expression libre, sur ce que l’on aimerait que devienne Cobonne et dans laquelle 
on ne se bride pas, on respecte le point de vue des autres intervenants 
 
Anne se propose d’être le garant de la méthode et de maintenir la discussion dans le cadre de l’ordre 
du jour. 
 
Elle intervient au terme de l’introduction en ouvrant  un tour de table de présentation des participants 
 
 
 
Identification des espaces concernés ou pouvant prétendre à l’être. 
 
Suite à un tour de table les lieux suivants ont été identifiés comme lieu favorisant les rencontres : 
- la place de l’ancienne école, 
- le jardin du donjon, 
- le verger du donjon, 
- le tilleul du hameau du Chanson, qui fut dans un passé récent équipé d’une table et de bancs et fut 
un lieu de rencontre au hameau et un lieu de tenue d’évenements pour les Cobonnois, 
- le bassin du parking du donjon, 
- la fontaine du centre du village, 
- les cimetières de l’église et de la Maronne, 
- la cour et le préau et le parking de l’école. 
- la salle communale (précieuse en cas de mauvais temps). 
- les poubelles, qui étaient, par le passé, adossé à un abri bus. 
 
Certains lieux privés pourraient constituer des lieux de rencontre si leur propriétaires étaient 
disposés à les « ouvrir » : 
- la salle de l’association des amis du vieux Cobonne. 
- Le Moulin. 
- Les abords de la Sye. 
 
 
Qu’est-ce que vous aimeriez vivre à Cobonne ? Recueil des avis des personnes présentes 
 



 
Verbatim : 
 
- Il manque à Cobonne un lieu permanent de rencontre ou nous pourrions nous rendre (2 heures par 
semaine par exemple) en sachant que nous y retrouverions d’autres habitants. 
- Ne peut-on organiser un nettoyage collectif des cimetières et y mettre des bacs de compostage. 
- Interdire l’entrée des véhicules sur la pelouse du verger du donjon. 
- Poser des bancs sur la place de l’ancienne école. 
- Je vais à la pétanque pour rencontrer des Cobonnois. 
- Planter des arbres sur le verger du donjon et dans la cour de l’école . Enlever les souches des 
arbres abattus pour éviter le risque de contamination bactérienne. 
- Solliciter les habitants pour une collecte de fonds pour la plantation de végétaux. 
- Recenser et rouvrir  les chemins ruraux comme lien entre les différent zones d’habitation de la 
commune. 
- Favoriser les rencontres ponctuelles et récurrentes entre les habitants mais aussi pour les habitants 
de la vallées sur les espaces publics de Cobonne. 
- Recréer un espace d’échange et d’expression entre Cobonnois suite à l’arrêt de la publication 
« vivre à Cobonne » 
- Il manque un lieu central à Cobonne. 
- C’est le lien qui fait lieu et non le lieu qui fait lien. 
- Il est dommage que la place soit un parking, que les voitures soient à l’ombre des arbres et les 
usagers en plein soleil. 
- Le bruit généré par la pétanque du dimanche soir gène ma tranquillité. 
- Ne peut-on envisager une ouverture plus régulière de la salle des amis du vieux Cobonne en mode 
«  bistrot » ? Fréquence à définir. 
- la salle communale abrite chaque premier mercredi  du mois une rencontre des anciens du village 
autour d’un gouter et d’une belotte. 
- Créer un espace enfant sur la place de l’ancienne école. 
- On veut pouvoir construire des cabanes, planter et cueillir des fleurs (une enfant). 
- La ruine de la place de l’ancienne école est privée mais présente un grand potentiel d’aménagement. 
Ne peut on prendre une initiative auprès du  propriétaire ? 
- Chacun doit veiller à la tranquillité de ses voisins. 
- J’habite Cobonne depuis quarante ans, et l’on ne m’a jamais demandé mon avis sur ce que je 
souhaitais pour Cobonne. 
 
Verbatim traduit en terme d’objectifs. 
 
- Développer la nature : planter, entretenir , nettoyer individuellement ou collectivement. 
- Favoriser les rencontres. ponctuelles ou régulières, signaler les chemins entre les zones d’habitat. 
- Favoriser les échanges : prêt de matériel, covoiturage, aide aux petits travaux … 
- Penser l’avenir de Cobonne. 
- Jouer à Cobonne : pétanque, cabanes,… 
- Sécuriser les enfants. 
- Respecter la tranquillité. bruit, stationnement, baignades, musique, déchets, mégots… 
- Etre prévenu d’événements : jardin du donjon, place de l’ancienne école, cour de l’association des 
amis du vieux Cobonne … 
- Être accueillant et dynamique. 
- Développer une relation participative avec la municipalité et ses représentants. 
 
 
Conclusions 
 



- Cette première réunion a permis à chacun d’exprimer ses ressentis, ses envies. 
On a pu entendre que les attentes sont nombreuses, disparates mais rarement excluantes. On y voit 
de la place pour faire du « ET » et non du « OU » 
Tout cela a été traduit en terme d’objectifs généraux. 
La (les) prochaine(s) réunion(s) aura (ont) pour objet de définir et hiérachiser des propositions 
concrètes à mettre en œuvre ensembles ou/et  à soumettre à la municipalité. 
 
- Proposition est faite de tenir la prochaine réunion (date non définie à ce jour mais si possible vers 
la fin juillet) sous le préau du jardin du donjon. Demande d’occupation en sera faite à la mairie. 
 
Divers. 
 
Nathalie Padée propose que ceux qui le souhaitent se présentent en avance lors de la soirée pizza du 
28 juin pour contribuer à la décision d’implantation du mobilier sur le verger du donjon. Cette 
proposition a reçu l’assentiment des participants. 
 
 
 
 
        __________________________________________________________ 


